



にわか舞台となつた俄講祭

感銘を受けました。素直な直感を持つ子どもたちの絵と合わせて展示された企画者の着眼点にも感服いたします。

▼私も毎年この季節になると原爆ドームの近くに来てスケッチします。細密に描くほど、あの瞬間の苦しみが深く洞察され痛みを共にすることが出来ます。人はどうしてあんなにして殺し合わなくてはならないのか。核廃絶の運動は仮に効果が見えないようでも続けなければなりません。(七十八歳、志水清)

▼原爆の日を迎えて、皆老人はよう生きられた、運が良かつたと感謝し、命の限り国家のために尽くします。(八十三歳、呉市・小川房雄)

▼原爆ドームをどのようにとらえるのか、それは人様々でしょうが、やはり、それは多くの人が原爆で亡くなられた、この戦争を、原爆を許してはいけません。(広島市東区佐々木恵子)

▼私も十三年に及ぶ戦場とシベリアの重労働で今では戦友も既に天に召されて唯一一人になってしまった。本当に戦争こそ愚かで恐ろしいものはあります。人類から戦争がなくなりますよう祈ります。(大阪市、田中俊夫)

ペアセローベ'98

PEACE LOVE!!

「ペアセローベ」が十五周年を迎えて開かれます。

当協会は今年も「遊びのコーナー」で参加し、その一角で「世界寺子屋運動」パネルを展示してアピールする計画です。

事実の証としてとらえること

思います。子どもは、単に写生として絵を描いてるかもしれない。明るい色は気になる。写生

に対する評価はどのようになされるのでしょうか。やはり平和の祈りが原爆の原点だと思いますが。(東広島市、天野弘也)

▼私は一年生の時から毎年、原爆ドームの写生大会で描いています。今日は昨年描いた絵を見に来ました。戦争って恐いな

金沢萌) あ、と思いました。(広島市南区、

▼被爆者の母は現在、痴呆になってしまったけど、原爆のことはアリアリと覚えていて、今

でも体験談を話してくれます。私の母に限らず、想像も出来ないような恐怖、苦しみを与えた

戦争を、原爆を許してはいけません。(広島市東区佐々木恵子)

▼心の中にある不安、希望、恐れ、怒りを見たような気がします。(T.W.)

▼直接自分が被爆したわけで

島市安芸区矢野、升田)

▼心の中にある不安、希望、

恐れ、怒りを見たような気がします。(T.W.)

▼直接自分が被爆したわけで

島市安芸区矢野、升田)

▼心の中にある不安、希望、

恐れ、怒りを見たような気がします。(T.W.)

▼心の中にある不安、希望、

恐慌で、心の表れでしょうか。子供達の余りにも明るい、楽しい絵を見て、戦争のむごたらしさ、五十三年前の出来事を、こんな時代に生まれた子供達に語り継いでいく難しさを感じます。

う心の表れでしょうか。子供達も身内を原爆で失われたのでもない方がこの様に情熱を傾け、

描き続けられるのは、平和を願

う心の表れでしょうか。子供達

の余りにも明るい、楽しい絵を

見て、戦争のむごたらしさ、五

十三年前の出来事を、こんな時

代に生まれた子供達に語り継い

渡されました。

▼広島は反核を心から世界に訴え続けています。それに共感する人もいれば、アジア侵略は?

する。日本がアジア各国におかしかった罪は大きいです。若い私から見れば、インド・パキスタンの核

八月六日から四日間、広島県立もみの木森林公園で開かれ、北は岩手、南は沖縄から三百人を超える子どもとサポート者が参加して学び、楽しんで閉幕しました。

第三十回子どもキャンプは、

後援団体として参画した当協会からは、田川哲也さん、松浦慎さんの青年会員が裏方で大活躍。高橋昭博副会長が被爆体験を交えて平和実現への道を講演したほか、内田憲至常任理事が軽トラックを提供するなどキャラ

▼今も被爆者として闘病を続けておられる人がいると知つて驚きました。広島はいつまでも平和を訴えていくべきです。

▼五十三年前、広島にげんしばくだんがおとされました。そのせいでたくさん的人が死にました。わたしのおばあちゃんは「川などに死体がうかんでいたよ」と教えてくれました。わたしは、みんなつらかったろうな



オープ初日の会場で

世界遺産登録認定証 贈呈受ける

ユネスコ世界遺産登録の認定証(写し)が、先に開かれた中國ブロック活動研究会の席上、日本ユネスコ協会連盟村井了理

事長から木村進匡副会長(原爆ドームの認定証)、広島県ユ連永井滋郎会長に(原爆ドームと厳島神社の認定証)がそれぞれ渡されました。

ユネスコ世界遺産登録の認定証(写し)が、先に開かれた中國ブロック活動研究会の席上、日本ユネスコ協会連盟村井了理事長から木村進匡副会長(原爆ドームの認定証)、広島県ユ連永井滋郎会長に(原爆ドームと厳島神社の認定証)がそれぞれ渡されました。

ユネスコ国際子どもキャンプ 二百人超す参加者

第三十回子どもキャンプは、

八月六日から四日間、広島県立もみの木森林公園で開かれ、北は岩手、南は沖縄から三百人を超える子どもとサポート者が参加して学び、楽しんで閉幕しました。

後援団体として参画した当協会からは、田川哲也さん、松浦慎さんの青年会員が裏方で大活躍。高橋昭博副会長が被爆体験を交えて平和実現への道を講演したほか、内田憲至常任理事が軽トラックを提供するなどキャラ



総会において報告する信井会長（中央）
木村副会長（右）、亀井事務局長

一九九八年度総会報告

一九九八年度広島ユネスコ協会総会は、五月二十三日（土）午後三時から、広島アンデルセンで開催されました。

冒頭、一九九七年度で退任さ

れた伊藤亮三前会長の後任として、理事会で選出された信井正

行新会長の就任のあいさつがあり、眞の意味でのボランティア活動、レクリエーション活動を進めて行きたいので協力をお願ひしたい旨の決意が表明されました。

続いて、信井会長の進行のもと、一九九七年度の事業報告、原案どおり承認されました。とくに、この中で、原爆ドームの世界遺産登録を記念して発行し

た絵はがきについて、増刷を重ね、五千五百部発行、順調に頒布が進んでいること、同じく世界遺産登録を記念して行つた講演と朗読劇のタペについて、大成功に終つた旨の事務局長報告がありました。

次に、一九九八年度の事業計画・予算の審議に移りました。

事業計画の中では、従来の国際交流サロンを、ユネスコ・サ

ロンと改称し、とりあげるジャンルを、科学、歴史、世界情勢などまんべんに考えること、広

記念事業を重的点に実施することなどが提案され、また、予算総額を百六十七万円として

計上したい旨の提案がなされ、原案どおり決定されました。

なお、この総会で、さきの理事会において広島ユネスコ協会結成二十五周年事業のために設置された企画委員会で検討された記念事業（1ページ）について、委員長の木村進匡副会長から報告がありました。

また、専門部会の改組について、亀井事務局長から提案があり、つぎのように決定いたしました。

◇教育組織部→教育部会、組織・部会に分ける◇他の部については、それぞれ文化部会、国際部会、平和部会、広報部会と名称変更する。

一九九八年度役員

新役員紹介

理事 井尾 義信

（ユネスコ世界遺産に、原爆ドーム、厳島神社の登録決定！）

常任理事 平田 昭男

（第一報を、マイクを通じて電

波に乗せ、広く伝えた時の興奮

をつい、きのうのように思い出

しています。待ちに待つ嬉しいニュースでした。

あの日から、誰もが「ユネス

コ」の名や「世界遺産」に親し

みを覚え、なにか身内の慶事の

ように明るく口にするようにな

ったのではないでしようか。本

当によかったと思っています。

早速当協会に入会させていた

だいて、さらに理事にご推挙いた

だいて、恐縮しております。

本会は、その趣旨、活動年数、

活動内容、実績等からして、会

員数や市からの助成金が少く、

活動拠点となる事務局も限定さ

れており、事務局として十分な

力が發揮できないよう思われます。今後これらの課題が解決

し、さらに事務局に常駐員が配

置され、会員同士がいつでも出

入り・交流が図られる体制の整備を切望すると同時に、その一翼を担えたらと思っています。

恵▲理事・中山修一、木原亮（広報部会）▲常任理事・◎古田碩永、由田千鶴子、山本隆信▲理

佐々木肇△監事＝本家正文、水野文隆（敬称略）

（注）印のある理事は、各部会長・亀井章▲常任理事・上橋穂長、亀井章▲常任理事・上橋穂

の部会長。傍線は新任。

大和喜久男、内田憲至、平岡豊

親友の亀井君が事務局長です

▲常任理事・◎新川貞之、山崎克洋、米山幸夫▲理事・光田鈴、藤井孝行、井尾義信（国際部会）

▲常任理事・◎藤井正一、永田龍男▲理事・奥中正之、西村憲治（平和部会）▲常任理事・◎

ユネスコサロン 上半期報告

マの鳩」の一部を自ら読まれ、
参会者に強い感銘を与えたされました。

感銘をうけた参加者の中には、
涙を流しながら聴き入つておられる方多くありました。

運動への重要な命題を投げかけられた会でした。

が熱心に見ておられる。パネルの枚数が少なく、写真が鮮明さにやや欠けているのは残念だ。

関係資料を具備してほしい」という声がありました。

今後の開催日程は次のとおり

◇第七十九回

四月二十五日(土)午後一時

半一三時半
「アイスランドにおける原爆ドーム油絵展」

講師＝画家・山崎理恵子氏

講師＝画商・山崎理恵子氏

講師＝作家・山崎理恵子氏

◇第八十回

五月二十三日(土)午後一時

三時
「インド・パキスタンの核対立と広島の役割」

講師＝中国新聞社編集局編集

ワエモア指導者・石橋尚子氏

会場＝広島アンデルセン

高齢者ばかりのコーラスグ

ループを永年にわたり指導して

こられた石橋さんが、グルーブ

間同士のつながり、さらには、

ハワイへ親善使節として演奏旅

行されたときの模様を語られま

した。国際交流の楽しさと意義

山崎さんの最新の詩集「ヒロシ

を卓越した話術で語りかけられ

た。

決意を語つてくれました。また、

山崎さんの最新の詩集「ヒロシ

を卓越した話術で語りかけられ

た。

決意を語つてくれました。また、

山崎さんの最新の詩集「ヒロシ

を卓越した話術で語りかけられ

た。

決意を語つてくれました。また、

山崎さんの最新の詩集「ヒロシ

を卓越した話術で語りかけられ

◇六月二十日(土)午後三時

五時
「インド・パキスタンの核対立と広島の役割」

講師＝中国新聞社編集局編集

委員・田城明氏

会場＝広島平和記念資料館東館

高齢者ばかりのコーラスグ

ループを永年にわたり指導して

こられた石橋さんが、グルーブ

間同士のつながり、さらには、

ハワイへ親善使節として演奏旅

行されたときの模様を語られま

した。国際交流の楽しさと意義

山崎さんの最新の詩集「ヒロシ

を卓越した話術で語りかけられ

た。

決意を語つてくれました。また、

山崎さんの最新の詩集「ヒロシ

を卓越した話術で語りかけられ

た。

決意を語つてくれました。また、

山崎さんの最新の詩集「ヒロシ

を卓越した話術で語りかけられ

た。

決意を語つてくれました。また、

山崎さんの最新の詩集「ヒロシ

を卓越した話術で語りかけられ

た。

世界遺産パネル 公民館巡回展

運動への重要な命題を投げかけられた会でした。

が熱心に見ておられる。パネルの枚数が少なく、写真が鮮明さにやや欠けているのは残念だ。

公民館で講座を開催したいので関係資料を具備してほしい」と予定しています。

今後の開催日程は次のとおり

パネル購入

広島ユネスコ協会では、このほど、世界寺小屋運動展示用パネル「文字を識つて広がる世界」ベトナム編・すべての人に教育を」を発行元の(社)日本ユネスコ協会連盟から購入しました。

10・安芸区(4/12~5/15)

佐伯区(11/2~12/5)・西区(12/7~1/30)・南区(2/1~3/29)・東区(4/5~4/30)

11・安佐南区(8/24~10/31)

安佐南区(8/24~10/31)

佐伯区(11/2~12/5)・西区(12/7~1/30)・南区(2/1~3/29)・東区(4/5~4/30)

12・安芸区(4/12~5/15)

13・安芸区(4/12~5/15)

14・安芸区(4/12~5/15)

15・安芸区(4/12~5/15)

16・安芸区(4/12~5/15)

17・安芸区(4/12~5/15)

18・安芸区(4/12~5/15)

19・安芸区(4/12~5/15)

20・安芸区(4/12~5/15)

21・安芸区(4/12~5/15)

22・安芸区(4/12~5/15)

23・安芸区(4/12~5/15)

24・安芸区(4/12~5/15)

25・安芸区(4/12~5/15)

26・安芸区(4/12~5/15)

27・安芸区(4/12~5/15)

28・安芸区(4/12~5/15)

29・安芸区(4/12~5/15)

30・安芸区(4/12~5/15)

31・安芸区(4/12~5/15)

32・安芸区(4/12~5/15)

33・安芸区(4/12~5/15)

34・安芸区(4/12~5/15)

35・安芸区(4/12~5/15)

36・安芸区(4/12~5/15)

37・安芸区(4/12~5/15)

38・安芸区(4/12~5/15)

39・安芸区(4/12~5/15)

40・安芸区(4/12~5/15)

41・安芸区(4/12~5/15)

42・安芸区(4/12~5/15)

43・安芸区(4/12~5/15)

44・安芸区(4/12~5/15)

45・安芸区(4/12~5/15)

46・安芸区(4/12~5/15)

47・安芸区(4/12~5/15)

48・安芸区(4/12~5/15)

49・安芸区(4/12~5/15)

50・安芸区(4/12~5/15)

51・安芸区(4/12~5/15)

52・安芸区(4/12~5/15)

53・安芸区(4/12~5/15)

54・安芸区(4/12~5/15)

55・安芸区(4/12~5/15)

56・安芸区(4/12~5/15)

57・安芸区(4/12~5/15)

58・安芸区(4/12~5/15)

59・安芸区(4/12~5/15)

60・安芸区(4/12~5/15)

61・安芸区(4/12~5/15)

62・安芸区(4/12~5/15)

63・安芸区(4/12~5/15)

64・安芸区(4/12~5/15)

65・安芸区(4/12~5/15)

66・安芸区(4/12~5/15)

67・安芸区(4/12~5/15)

68・安芸区(4/12~5/15)

69・安芸区(4/12~5/15)

70・安芸区(4/12~5/15)

71・安芸区(4/12~5/15)

72・安芸区(4/12~5/15)

73・安芸区(4/12~5/15)

74・安芸区(4/12~5/15)

75・安芸区(4/12~5/15)

76・安芸区(4/12~5/15)

77・安芸区(4/12~5/15)

78・安芸区(4/12~5/15)

79・安芸区(4/12~5/15)

80・安芸区(4/12~5/15)

81・安芸区(4/12~5/15)

82・安芸区(4/12~5/15)

83・安芸区(4/12~5/15)

84・安芸区(4/12~5/15)

85・安芸区(4/12~5/15)

86・安芸区(4/12~5/15)

87・安芸区(4/12~5/15)

88・安芸区(4/12~5/15)

89・安芸区(4/12~5/15)

90・安芸区(4/12~5/15)

91・安芸区(4/12~5/15)

92・安芸区(4/12~5/15)

93・安芸区(4/12~5/15)

94・安芸区(4/12~5/15)

95・安芸区(4/12~5/15)

96・安芸区(4/12~5/15)

97・安芸区(4/12~5/15)

98・安芸区(4/12~5/15)

99・安芸区(4/12~5/15)

100・安芸区(4/12~5/15)

101・安芸区(4/12~5/15)

102・安芸区(4/12~5/15)

103・安芸区(4/12~5/15)

104・安芸区(4/12~5/15)

105・安芸区(4/12~5/15)

106・安芸区(4/12~5/15)

107・安芸区(4/12~5/15)

108・安芸区(4/12~5/15)

109・安芸区(4/12~5/15)

110・安芸区(4/12~5/15)

111・安芸区(4/12~5/15)

112・安芸区(4/12~5/15)

113・安芸区(4/12~5/15)

114・安芸区(4/12~5/15)

115・安芸区(4/12~5/15)

116・安芸区(4/12~5/15)

117・安芸区(4/12~5/15)

118・安芸区(4/12~5/15)

119・安芸区(4/12~5/15)

120・安芸区(4/12~5/15)

121・安芸区(4/12~5/15)

122・安芸区(4/12~5/15)

123・安芸区(4/12~5/15)

124・安芸区(4/12~5/15)

125・安芸区(4/12~5/15)

126・安芸区(4/12~5/15)

127・安芸区(4/12~5/15)

128・安芸区(4/12~5/15)

129・安芸区(4/12~5/15)

130・安芸区(4/12~5/15)

131・安芸区(4/12~5/15)

132・安芸区(4/12~5/15)

133・安芸区(4/12~5/15)

134・安芸区(4/12~5/15)

135・安芸区(4/12~5/15)

136・安芸区(4/12~5/15)

137・安芸区(4/12~5/15)

138・安芸区(4/12~5/15)

139・安芸区(4/12~5/15)

ユネスコ松本大会信濃の旅

常務理事 藤井正一

「二十一世紀に継承する豊かな自然環境」イン松本をテーマにして新緑が輝く信濃の地で一九八八年六月六日（於松本文化会館大ホール）第五十四回日本

ユネスコ運動全国大会が開催された。広島ユネスコ協会から倉田信雄顧問ご夫妻、亀井章事務

局長と私が参加した。

オーブニング・コンサートはスズキ・メソッドとしてヴァイオリンの英才教育で有名な才能教育研究会のこども達の演奏で幕開けした。ついで、文部大臣代理として野坂審議官は「二十一世紀に人類が生き延びていくには、〔愛と参加〕〔平和友好〕〔自然との共生〕」がキーワードになる」と挨拶した。

基調講演でフランソワーズ・モレシャン講師は「自然の威厳に敬意を表して私達は自然と協調して積極的に生きていくことが大切である」と結んだ。

シンポジウム「二十一世紀・豊かな自然環境との共生」のテーマで五パネリストがそれぞれの立場から意見を述べ、まとめは「自然からの利益を受けているので自然に返していく努力

第8回ユネスコ・サロン

日時 9月19日(土) 13時半～
会場 広島アンデルセン
(中区本通り)
テーマ 上海支局長が見た中国の
素顔
講師 柏原清純氏
(JNN上海支局長を終え、今
春、帰国。RCC報道デスク)
会費 千円(茶代含む)

として、身の丈からの運動を始めていくべき」となった。

次回の大会は来年六月に岡山市で開催されることが発表された。

そば屋で、私達と会津ユネスコ協会からの参加者との交流も楽しいものであった。

参加して感じたことは私達の協会からも数多くの会員が参加し、情報交換をし、交流を深め、組織として、また、個人としてもふれあいネットワークを広げていくことが重要であると感じた。

全国実務者研修会が、今年は東日本、西日本に分かれて七月の三日間、行われ、奈良の西日本会場に参加した。

会では「活発で魅力あるユネスコ運動」の提起をもとに各協の活動状況と課題が活発にやりとりされ、各地の特性を活かした活動は参考になった。

世界寺子屋運動では欲する側の実情に即した支援のあり方が実例で示された。

今回の会の柱の一つは、今秋、京都で開催されるユネスコ世界遺産委員会で登録決定が見込まれる奈良の文化遺産に関する脚と頭による学習であった。地元学者による講義に加え、「奈良まちづくりセンター」の活動は、住民による遺産保持という点で学ぶところが大きかった。

実務担当者研修会報告

事務局長 亀井 章

日誌

（四月）

八日 副会長会議

二二日

二五周年企画委員会

（～八月九日まで）

二四日

理事会

二七日

原爆ドームを描く展

（～八月九日まで）

二四日

（～八月九日まで）

二四日

理事会

二四日

（～八月九日まで）

</div